



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62  
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch  
www.bs.ch/regierungsrat

Per Mail an:  
p-secretariat@bakom.admin.ch

Eidgenössisches Departement für Umwelt,  
Verkehr, Energie und Kommunikation (UVEK)

Basel, 10. Juni 2025

### **Regierungsratsbeschluss vom 10. Juni 2025**

#### **Vernehmlassung Bundesgesetz über die Förderung des Ausbaus von Breitbandinfrastrukturen (Breitbandfördergesetz, BBFG), Stellungnahme des Kantons Basel-Stadt**

Sehr geehrter Herr Bundesrat  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 14. März 2025 haben Sie uns die Vernehmlassungsunterlagen zum Bundesgesetz über die Förderung des Ausbaus von Breitbandinfrastrukturen (Breitbandfördergesetz, BBFG) zukommen lassen. Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme.

Der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt lehnt den Vorentwurf ab. Das vorgeschlagene Förderprogramm beurteilt er als Standortförderungsmassnahme von schwer erschliessbaren und ländlichen Gebieten. Die Verwendung der gesamten Einnahmen aus den nächsten Mobilfunkfrequenzvergabe (ca. 375 Mio. Franken) geht jedoch weit über einen verhältnismässigen Rahmen einer nur bedingt benötigten Förderung hinaus. Heute fliessen die Erträge der Mobilfunkfrequenzvergabe als ausserordentliche Erträge in die Bundeskasse, neu sollen sie zweckgebunden werden. Im Kontext der aktuellen Sparmassnahmen des Bundes werden somit weitere Einnahmen fehlen. Mittel würden abfliessen, die aus Sicht des Regierungsrates in dringenderen, notwendigeren Bereichen eingesetzt werden könnten, bspw. für die Forschungs- und Innovationsförderung. Kommt dazu: Bund und Kantone wollen zur Zeit ihre Aufgaben weiter entflechten. Jetzt eine neue Spezialförderung für eine bestimmte Infrastruktur zu schaffen, liegt damit quer in der Landschaft.

Wir danken Ihnen für die Kenntnisnahme der Stellungnahme. Für Rückfragen steht Ihnen gerne das Amt für Wirtschaft und Arbeit, Samuel Hess, samuel.hess@bs.ch, Tel. 061 267 85 38, zur Verfügung.

Freundliche Grüsse  
Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Conradin Cramer  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatschreiberin